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VERBALE DEL COMITATO 
DIRETTIVO  DEL  19 Ottobre 2017 

 
 
Presenti: 
 

Ø per il Direttivo:   Bruno Berardi, Annalisa Gozzi, Franco Astolfi, Anna Zingale, Marco 
Russo 

 
 
Assenti: 
 

Ø per il Direttivo: Mauro Carta, Maria Elena Campagnola, Paolo Dibartolo, Rita 
Santodonato 

Ø per il Collegio dei Revisori: Francesco Sgalambro, Susanna Cavallo; Aristonne Conti  

Ø per il Collegio dei Probi Viri: Livio Del Bianco, Stefano Rossi, Maurizio Maccari 

 
Ordine del giorno 
 

1. Ratifica verbale seduta precedente 
2.   Comunicazioni del Presidente 
3.   Rapporto con il Forum delle famiglie del Lazio 
4.   Settimana della Famiglia 
5.   Conversazioni del sabato per separati e divorziati 
6. Proposte per aumentare le entrate dell’associazione 
7. Varie ed eventuali 
 

 
Alle ore 18,15, dopo aver verificato la presenza del numero legale dei membri del 
Direttivo, il Presidente Bruno Berardi dichiara validamente convocata la riunione e apre i 
lavori. 
 
Annalisa Gozzi viene nominata segretaria della riunione odierna. 
Dopo una preghiera di ringraziamento, si passa all’esame dell’ordine del giorno. 
 
Punto 1 dell’odg 
Viene ratificato all’unanimità il verbale della seduta precedente. 
 
 
Punto 2 dell’odg 
 
Il Presidente riferisce di aver avuto due incontri con Mons. Andrea Manto, incaricato per la 
Pastorale Familiare del Vicariato di Roma. Monsignor Manto appare interessato a 
procedere ad una schedatura delle Associazioni familiari presenti sul territorio al fine di 
permettere un’azione coordinata e sinergica delle stesse; sarebbe utile allo scopo 
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concentrare in un unico stabile le sedi delle varie associazioni. Nel corso degli incontri si 
sono affrontati anche i temi oggetto dei punti 3 e 5, cui si rimanda per una trattazione 
puntuale. 
 
Punto 3 dell’odg 
Il Comitato Direttivo aveva dato mandato al Presidente di richiedere al Forum delle 
associazioni familiari del Lazio (che utilizza i locali e gli arredi della sede dell’associazione) 
un corrispettivo adeguato. A tal fine a giugno fu mandata una mail nella quale veniva 
anche formalmente richiesta la restituzione della chiave della porta della stanza utilizzata 
dal Forum perché, in base agli accordi presi all’atto dell’ingresso del Forum nei locali della 
sede dell’associazione, quella stanza doveva essere utilizzata dalla stessa associazione 
per il Centro di sostegno. Il Forum non ha fornito risposta alla mail ma ha comunicato la 
sua intenzione di interessare alla questione il responsabile della Pastorale familiare del 
Vicariato mons. Andrea Manto. Il primo incontro fissato in Vicariato non si è potuto tenere 
per impegni sopraggiunti di mons. Manto. Al successivo, il Forum non era presente e per 
l’associazione hanno partecipato Bruno Berardi , Presidente, e Livio Del Bianco, 
presidente del collegio dei Probiviri dell’associazione in quanto a conoscenza della 
dinamica all’origine dello spostamento della sede dell’associazione da via Taurasia a 
quella attuale.. E’ stato fornito a mons. Manto il quadro della situazione e descritto lo 
svolgimento dei fatti a base delle richieste riportate nella mail indirizzata al Forum.,  In 
seguito a tale incontro si è auspicata una soluzione in tempi brevi tramite l’intervento del 
Vicariato che preveda: 

la restituzione della chiave della stanza all’associazione o in alternativa la 
sostituzione della serratura della porta con altra non di sicurezza con disponibilità di 
idoneo numero di chiavi; 
la regolamentazione dei giorni e degli orari di utilizzo degli ambienti a disposizione 
nella sede; 
una eventuale mediazione economica  sulla richiesta avanzata al Forum 

Mons. Manto si è riservato di farci conoscere l’esito del colloquio che avrà con il 
Presidente del Forum su questi temi. 

 
Punto 4 dell’odg 
Si è svolta dal 1 al 8 ottobre la Settimana della famiglia, cui la nostra associazione non ha 
potuto  partecipare perché si è venuti a conoscenza della data di svolgimento solo a metà 
luglio ed è mancato il tempo materiale per organizzare e articolare forme di 
partecipazione. Si auspica per il futuro di avere tempi più lunghi per questo scopo e per 
consentire  anche  il supporto di esperti esterni o significative attività in collaborazione con 
altre associazioni familiari  
  
Punto 5 dell’odg 
Mons. Manto ha espresso parere favorevole perché quest’anno le Conversazioni del 
sabato in merito alle problematiche dei separati e divorziati si possano svolgere presso la 
sede dell’associazione, non potendo il Vicariato per ora assumerne il patrocinio.  
Monsignor Manto auspica un discorso organico sulle problematiche oggetto degli incontri, 
anche con il coinvolgimento di istituzioni locali (come i Consultori). 
Si apre un ampio dibattito sulle modalità di organizzazione degli incontri, anche alla luce 
delle esperienze degli anni passati. 
 
Punto 6 dell’odg 
Si affronta il problema delle entrate dell’associazione, oggi piuttosto esigue. Si propone 
l’organizzazione di giornate di spiritualità (pellegrinaggi, incontri di preghiera, ecc.) con il 
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pagamento di un contributo  da parte dei partecipanti comprensivo di una aliquota a favore 
dell’associazione. Viene avanzata la proposta di un incontro di esercizi spirituali di  tre 
giorni a novembre presso la Domus Vitellia di Roma a 150 € a persona. Dopo ampia 
discussione, il Comitato delibera di organizzare un incontro di una giornata da tenersi  ai 
primi di dicembre magari anche alla stessa Domus Vitellia con riserva di coinvolgere per 
quella giornata  un sacerdote come guida spirituale. 
 
 
Esauriti gli argomenti all’Odg, la seduta è sciolta alle ore 20,30  
         
Roma 19 ottobre  2017 
 
 
Il segretario                                                       Il Presidente 
Annalisa Gozzi                                                      Bruno Berardi  


